

**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene del Rocío**

Nombre del profesor: Gutiérrez Darío

Nombre del trabajo: Ensayo “Valores”

Materia: Bioética y Normatividad

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3ero “B”

Facultad de medicina

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de agosto del 2021

Los valores

Mediante este ensayo hablaremos acerca de los valores y su importancia dentro de la ética médica. Entendemos a los valores como guía para definir el correcto comportamiento de los individuos en sociedad ya que el valor suele cambiar con respecto a la sociedad; dichos valores son subjetivos.

Los médicos tenemos a Hipócrates como el padre de la medicina. Por otra parte, frecuentemente nuestro símbolo en organizaciones profesionales, es el báculo del dios griego Asclepio: un báculo con una serpiente enrollada. ¿Es que los valores de la medicina y de la profesión médica son eternos? Tales valores, expresión de la profesión médica, parecen haber contribuido a lo largo de la historia a preservar la integridad de los médicos y a orientar su práctica, incluso más allá de las presiones sociales, políticas o económicas propias del mundo problemático que nos ha tocado vivir en el momento actual.

El juramento hipocrático es un texto ético que recoge las obligaciones morales de los médicos para con sus pacientes, con el objetivo de orientarlos en su labor profesional; de acuerdo a dicho juramento tenemos los siguientes valores principales y valores elegidos propiamente:

- Autonomía: Empleo del criterio propio.
- Caridad: Donar un buen servicio médico y entender las necesidades de nuestros pacientes.
- Confidencialidad (con el px): garantía de que la información personal será protegida para que no sea divulgada sin consentimiento de la persona y/o paciente.
- Consciencia: Conocimiento responsable y personal de una cosa determinada, ya sea un deber o una situación propia o de alguien más.
- Cooperación: Voluntad de colaboración en un caso médico.

- Dignidad: Cualidad del que se hace valer como persona, se comporta con responsabilidad, seriedad y con respeto hacia sí mismo y hacia los demás y no deja que lo humillen ni degraden.
- Esperanza: Confianza en alcanzar un propósito (curar algún padecimiento).
- Excelencia: Dar el máximo esfuerzo en la resolución de los problemas médicos.
- Fraternidad y Hermandad: Asociación de personas que tienen unos mismos intereses profesionales. *
- Honestidad: Tener congruencia con los principios médicos.
- Honor y tradición: Cualidad moral que impulsa a una persona a actuar rectamente, cumpliendo su deber y de acuerdo con la moral.*
- Humanismo: Ayudar a la humanidad por medio de los conocimientos respetando la vida.
- Igualdad e inclusión: Capacidad de entender a la humanidad por igual.*
- Integridad: Son los valores como profesional. Ser integro, honesto y autorrespeto.*
- Intuición: Capacidad de anticipación a un suceso médico.
- Pasión: Cualidad de realizar algo por el placer de hacerlo.
- Profesionalismo: Desempeñar el cargo de la mejor manera sin ocasionar daño.*
- Respeto: Consideración que se le tiene a alguien o algo.*
- Respeto a la vida (Proteger): Consiste en la preservación, mantenimiento y cuidado de la vida de un ser vivo.*
- Responsabilidad: Cualidad de aceptación de una acción y/o decisión.

¿Por qué elegí esos valores?

Elegí dichos valores porque son fundamentales para nuestras vidas como profesionales y como personas, aparte de ser valores que me representan en mí día a día.

¿Qué tipo de médico crees que serás?

Desde mi propio punto de vista siento que seré un médico apasionado con el objetivo de ayudar a la población, integrando mis valores como profesional y como ser humano. De igual forma quiero ser el tipo de médico en el que la gente confía y cree.

El principio de respeto de la vida humana puede ser considerado como el principio eminente de la bioética, por ser aquel que guía e inspira la aplicación de los demás. Este principio de respeto absoluto por la vida humana es y ha sido siempre reconocido tanto por las ciencias médicas, como por las ciencias jurídicas.

En conclusión, entendemos que los valores éticos y morales son de suma importancia para la vida humana. Haciendo un mayor énfasis en el sector salud, logramos comprender que para poder dar un servicio a la raza humana debemos tener presente y el conocimiento de cómo atender y tratar a nuestros pacientes.

AUTONOMÍA
Empleamiento del
criterio propio.

CARIDAD
Donar un buen servicio
médico y entender las
necesidades de
nuestros pacientes.

AMOR
Sentimiento de
empatía hacia el
paciente.

COOPERACIÓN
Voluntad de
colaboración en un
caso médico.

PASIÓN
Cualidad de realizar
algo por el placer de
hacerlo.

ESPERANZA
Confianza en alcanzar
un propósito (curar
algún padecimiento).

INTUICIÓN
Capacidad de
anticipación a un
suceso médico.

EXCELENCIA
Dar el máximo
esfuerzo en la
resolución de los
problemas médicos.

RESPECTO
Consideración que se
le tiene a alguien o a
algo.

HONESTIDAD
Tener congruencia
con los principios
médicos



Decálogo Médico